

J'ai visité la Chine à titre de ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources pour promouvoir la coopération dans les secteurs de l'énergie et des ressources. J'entends y retourner au printemps de 1987 à titre de ministre du Commerce extérieur pour ouvrir de nouvelles portes et pour étendre nos réalisations à d'autres domaines.

Cette année, nous avons accueilli cinq ministres chinois - dont trois se sont fait un point d'honneur d'inclure la Colombie-Britannique dans leur itinéraire. Ces visites sont importantes. Il y a un an, j'avais le plaisir d'accueillir le ministre chinois des Ressources hydrauliques et de l'Énergie électrique, M^{me} Qian (Chan), et de l'amener à Revelstoke. Pendant cette visite, elle a choisi le Canada pour mener l'étude de faisabilité du plus grand projet hydro-électrique au monde - une étude que mène actuellement B.C. Hydro dans le cadre du consortium canadien.

Incidentement, pendant cette visite, M^{me} Qian a fourni certains conseils pour les sociétés canadiennes, que je voudrais vous transmettre. Elle m'a dit:

- que les sociétés canadiennes ne saisissent pas l'énormité du marché chinois des projets énergétiques;
- que les Canadiens ne comprennent pas la férocité de la concurrence internationale qui se livre en Chine;
- que nos sociétés ne pourront vendre en Chine si le gouvernement canadien ne les aide pas à faire équipe pour proposer une approche canadienne concertée.

Elle parlait des grands projets énergétiques - mais peut-être que ses conseils s'appliquent aussi à d'autres secteurs.

Nous avons donc pris un certain nombre de mesures pour encourager cet esprit d'équipe et pour fournir des outils compétitifs. Mon Ministère a ouvert un consulat général à Shanghai et a doublé son personnel commercial à Beijing. Ceux d'entre vous qui ont déjà visité Beijing seront enchantés d'apprendre que la division commerciale a maintenant des locaux neufs et plus vastes. Nous nous attendons à ce que la nouvelle ambassade soit achevée d'ici deux ans.